

ABSTRAK

Lutfi Fauziyah Hadi, 12102193068, Disparitas Penetapan Asal-Usul Anak Dari Perkawinan Yang Tidak Tercatat Dalam Perspektif Perlindungan Anak, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing: Dr. Rohmawati, M.A.

Kata Kunci: Disparitas, Perkawinan Tidak Tercatat, Perlindungan Anak

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh permohonan penetapan perkara tentang asal-usul anak diajukan di pengadilan agama supaya terpenuhinya hak-hak anak seperti hak atas identitas diri. Hal ini sesuai dengan Pasal 5 Undang-Undang Nomor 23 tahun 2002. Namun dalam permohonan penetapan perkara tentang asal-usul anak di Pengadilan Agama Ponorogo dan Pengadilan Agama Purworejo terdapat perbedaan putusan, ada permohonan yang dikabulkan dan ada yang ditolak, sehingga ditemukan adanya disparitas putusan hakim pada perkara tersebut.

Rumusan masalah pada penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pertimbangan hakim dalam menetapkan asal-usul anak yang lahir dari perkawinan tidak tercatat pada Perkara Nomor 359/Pdt.P/2018/PA.Po dan Perkara Nomor 98/Pdt.P/2019/PA.Pwr? 2) Mengapa terjadi disparitas penetapan asal-usul anak yang lahir dari perkawinan tidak tercatat pada Perkara Nomor 359/Pdt.P/2018/PA.Po dan Perkara Nomor 98/Pdt.P/2019/PA.Pwr? 3) Bagaimana implikasi perlindungan anak dari penetapan asal-usul anak yang lahir dari perkawinan tidak tercatat pada Perkara Nomor 359/Pdt.P/2018/PA.Po Dan Perkara Nomor 98/Pdt.P/2019/PA.Pwr?

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian hukum normatif dengan menggunakan pendekatan filosofis, pendekatan perundang-undangan dan pendekatan kasus. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu dengan cara studi pustaka dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data yang digunakan adalah metode interpretasi atau penafsiran hukum dan penarikan kesimpulan. Supaya penelitian yang dilakukan lebih mendasar pada data sehingga menjamin tingkat kepercayaan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Pertimbangan hakim pada penetapan Pengadilan Agama Ponorogo menggunakan Pasal 14 Kompilasi Hukum Islam (KHI), Pasal 71 KHI, Undang-Undang Nomor 23 Tahun 2002 tentang Perlindungan Anak, serta dalil fiqihyah untuk mengabulkan permohonan. Mereka melihat perkawinan yang tidak tercatat dalam masa iddah sebagai sah dari segi non yuridis, dengan fokus pada hak anak untuk mengetahui orang tuanya dan menjaga kesucian nasab. Sementara pertimbangan hakim dari penetapan Pengadilan Agama Purworejo menolak dengan dasar menggunakan Fatawa Syabakah Islamiyah, ayat-ayat Al-Qur'an, dan memandang perkawinan yang tidak tercatat pada masa iddah dianggap fasid (rusak) dari segi hukum. 2) Faktor terjadinya disparitas pada perkara

ini karena adanya perbedaan dasar hukum yang digunakan oleh hakim, pluralisme hukum, dan fakta persidangan. 3) Penetapan Nomor 359/Pdt.P/2018/PA.Po mencerminkan pemenuhan hak-hak anak yang telah sesuai dengan Undang-Undang Perlindungan Anak. Sedangkan, Penetapan Nomor 98/Pdt.P/2019/PA.Pwr menggambarkan pengabaian Undang-Undang Perlindungan Anak yang menyebabkan adanya hambatan dalam pemenuhan hak anak akibat ditolaknya permohonan penetapan asal-usul anak.

ABSTRACT

Lutfi Fauziyah Hadi, 12102193068, Disparity in the Determination of the Origin of Children from Unregistered Marriages in the Perspective of Child Protection, Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Supervisor: Dr. Rohmawati, M.A.

Keywords: Disparity, Unregistered Marriage, Child Protection

This research is motivated by the request for determination of the case regarding the origin of children filed in the religious court in order to fulfill the rights of children such as the right to identity. This is in accordance with Article 5 of Law Number 23 of 2002. However, in the determination of the case of the application for the determination of the case of the origin of the child in the Ponorogo Religious Court and the Purworejo Religious Court there are differences in decisions, some applications are granted and some are rejected, so that there is a disparity in the judge's decision in the case.

The problem formulations in this study are: 1) How is the judge's consideration in determining the origin of children born from unregistered marriages in Case Number 359/Pdt.P/2018/PA.PO and Case Number 98/Pdt.P/2019/PA.Pwr? 2) Why is there a disparity in determining the origin of children born from unregistered marriages in Case Number 359/Pdt.P/2018/PA.PO and Case Number 98/Pdt.P/2019/PA.Pwr? 3) What are the child protection implications of determining the origin of children born from unregistered marriages in Case Number 359/Pdt.P/2018/PA.PO and Case Number 98/Pdt.P/2019/PA.Pwr?

The type of research used is normative legal research using a philosophical approach, statutory approach and case approach. The data collection technique used is by means of literature study and documentation. While the data analysis technique used is the method of interpretation or legal interpretation and conclusion drawing. So that the research conducted is more basic on the data so as to guarantee the level of trust.

The results of this study show that: 1) The judges' consideration in the Ponorogo Religious Court decision used Article 14 of the Compilation of Islamic Law (KHI), Article 71 of KHI, Law Number 23 of 2002 concerning Child Protection, and fiqihyah arguments to grant the application. They saw unregistered marriages during the iddah period as valid from a non-judicial perspective, focusing on the child's right to know his or her parents and to maintain the sanctity of lineage. Meanwhile, the judge's consideration of the Purworejo Religious Court decision rejected the application on the basis of using Fatawa Syabakah Islamiyah, verses from the Qur'an, and viewed unregistered marriages during the iddah period as fasid (defective) from a legal perspective. 2) The factors of disparity in this case are due to differences in the legal basis used by judges, legal pluralism, and trial facts. 3) Stipulation Number 359/Pdt.P/2018/PA.Po has reflected the fulfillment of children's rights in accordance with the Child Protection Law. Meanwhile,

Stipulation Number 98/Pdt.P/2019/PA.Pwr illustrates the neglect of the Child Protection Law which causes obstacles in the fulfillment of children's rights due to the rejection of the application for determination of the child's origin.

تجريدي

لطفي فوزية هادي، 12102193068، التفاوت في تحديد أصل الأطفال من الزيجات غير المسجلة من منظور حماية الطفل، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة البحرين سيد علي رحمة الله تولونغونغ، 2023، المشرف: د. رحماتي، ماجستير.

الكلمات المفتاحية: تفاوت, زواج غير مسجل, حماية الطفل

كان الدافع وراء هذا البحث هو طلب تحديد القضايا المتعلقة بأصل الأطفال المقدمة إلى المحاكم الدينية حتى يتم الوفاء بحقوق الطفل مثل الحق في الهوية الذاتية. هذا وفقا للمادة 5 من القانون رقم 23 لعام 2002. ومع ذلك، عند البت في طلب القضية للبت في القضية المتعلقة بأصل الطفل في محكمة بنوروغو الدينية ومحكمة بوروريجو الدينية، كانت هناك اختلافات في الحكم، وتمت الموافقة على بعض الطلبات ورفض البعض الآخر، مما أدى إلى وجود تباين في قرار القاضي في القضية.

صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: (1) كيف لم يتم تسجيل اعتبار القاضي في تحديد أصل الأطفال المولودين من الزواج في القضية رقم Pdt.P / 2018 / PA / 359. أمر الشراء والقضية رقم Pdt.P/2019/PA. Pwr/98؟ (2) لم يتم تسجيل سبب وجود تفاوت في تحديد أصل الأطفال المولودين من الزواج في القضية رقم Pdt.P / 2018 / PA / 359. أمر الشراء والقضية رقم Pdt.P/2019/PA. Pwr/98؟ (3) ما هي الآثار المترتبة على حماية الطفل من تحديد أصل الأطفال المولودين من الزيجات غير المسجلة في القضية رقم Pdt.P / 2018 / 359 PA / أمر الشراء والقضية رقم Pdt.P/2019/PA. Pwr/98؟

نوع البحث المستخدم هو البحث القانوني المعياري باستخدام نهج فلسفي ونهج قانوني ونهج حالة. تقنية جمع البيانات المستخدمة هي عن طريق دراسة الأدبيات والتوثيق.

في حين أن تقنية تحليل البيانات المستخدمة هي طريقة لتفسير أو تفسير القانون واستخلاص النتائج. بحيث يكون البحث الذي تم إجراؤه أكثر أهمية في البيانات لضمان مستوى الثقة.

أظهرت نتائج هذه الدراسة أن: (1) نظر القاضي في قرار محكمة بونوروغو الدينية استخدم المادة 14 من مجموعة الشريعة الإسلامية (KHI) ، والمادة 71 من KHI ، والقانون رقم 23 لعام 2002 بشأن حماية الطفل ، وكذلك الحجج الفقهية لقبول الطلب. وهم يرون أن الزيجات التي لم تسجل خلال فترة العدة صحيحة من منظور غير قانوني، مع التركيز على حق الأطفال في معرفة والديهم والحفاظ على قدسية النصب. وفي الوقت نفسه، رفض نظر القاضي في قرار محكمة بوروريجو الدينية على أساس استخدام الفتاوى الإسلامية وآيات من القرآن، واعتبر الزيجات التي لم تسجل خلال فترة العدة تعتبر فاسدة (تالفة) من حيث القانون. (2) يرجع عامل التفاوت في هذه القضية إلى الاختلافات في الأساس القانوني الذي يستخدمه القضاة والتعددية القانونية ووقائع المحاكمة. (3) ويعكس الاشتراط رقم Pdt.P/2018/PA.Po/359 إعمال حقوق الطفل وفقاً لقانون حماية الطفل. وفي الوقت نفسه، يعكس الاشتراط رقم Pdt.P/2019/PA.Pwr/98 إهمال قانون حماية الطفل الذي يتسبب في إعاقة إعمال حقوق الطفل بسبب رفض طلب تحديد أصل الطفل.